
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

ＰＲＯＦＩＬＥ すがわら文仁 
昭和５０年７月３０日生まれ ３２歳 

身長１７０cm 体重６７ｋg Ａ型 獅子座 

美谷本小 美笹中 県立伊奈学園総合高校 

日本体育大学 明治大学公共政策大学院 卒業 

若手政治家養成塾事務局長 埼玉坂本龍馬会幹事  

大前研一氏主宰「一新塾」１６期生  

戸田市体操協会会長 日本地方自治学会会員  

【資格】 教員免許(保健・体育)  

【趣味】 史跡巡り 読書 音楽 Ｂ級グルメ探求  

【特技】 体操 スキー のび太並み早寝 

【好きな言葉】 為せば成る（上杉鷹山） 

【夢】 努力した人が報われる社会の実現！ 

【家族】父（元教諭）・母（体操指導者） 

妹（元体操選手）・愛犬（ラブラドール・レトリバー） 

【メール】 sawayaka@sugawarafumihito.com 

【携帯】 ０９０－８４６２－６４８２ 

   

 
討議資料１８号 すがわら文仁(ふみひと)通信  戸田市美女木 8-21-6                    ３２歳・本人 

 

スポーツ一家に生まれ、子どもの頃から体操競技、サッカー、競技スキーと様々なス

ポーツを経験。父と同じく教員を目指して大学に入学し、スポーツトレーナーとして活

躍。卒業と同時に教員採用試験に挑むも挫折。この頃に現在も活躍する若手政治家

に出会い、政治に夢を抱くようになる。卒業後はスポーツインストラクターとして仕事を

しながら子どもの体力低下や中高年のメタボリック症候群などに問題意識をもつが、

自分だけの力では何も変わらないことを実感。また、学校設立ボランティアの活動に

参加してカンボジアやミャンマーを訪れ、政治によって国民の生活が大きく左右される

ことに気付き、政治の道に進むことを決意する。 

その後、ジバン（後援会）・カンバン（知名度）・カバン（お金）の無い中で、夢と情熱と

使命感だけを胸に、２９才で市議会議員選挙に立候補し、２位で当選。議会では市長

の神保国男氏、県議の峯岸光夫氏のクリーンな政治姿勢に共感して会派「平成会」で

議員活動中。平均年齢５２才の市議会のなかでは最年少の議員である。 

現在、大学院で修士号（公共政策学）を取得し、政策提言する議員として、公共経営

の視点で市政改革に挑む日々を過ごす。また、しがらみ、ムダづかいのない市民主

権の政治を目指す県内外の若手政治家の仲間達と共に「若手政治家養成塾」を立ち

上げ、新聞各紙、テレビ、ラジオに、その活動が取り上げられている。 
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すがわら文仁が事務局長を務めさせていただい

ている「若手政治家養成塾」が、高校生の教科

副読本に掲載されましたのでご報告します。 
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０９年１月の選挙より定数が２７名→２６名に削減！ 
日頃より、すがわら通信をご覧いただきまして、ありがとうございます。 

昨年からの懸案でありました、議員定数の見直し案がまとまり、現在２７名

の定数条例が改正され、２６名に削減されました。 

一般質問では、学校図書館目標蔵書数の充足率と、子どもの読書活動推

進計画の策定について質しました。また、要綱等のホームページ掲載と、

条例などの立法指針の確立について、地方分権推進の立場で質しました。 

これからも自分の頭で考え、正しいと思うことは正しいと言える「正々堂々」

の精神で、市民生活を考えていきたいと思います。     すがわら文仁 

「アクセス現代社会」 

2008 版 帝国書院 

「⑩政治参加の意義」 

２２５ページに掲載 

 
 

お馴染み 

「本人」旗 

と菅原。 



 

 
一般質問② 政策法務のさらなる充実を 

すがわら条例、規則、要綱（※①）指針等の制定状況と改

廃のプロセス、公開方法についておうかがいします。 

総務部長例規集に登載される条例 227 件、規則等 399

件、要綱 40 件です。また、登載されていない要綱・指針等

は概ね 450 件です。制定のプロセスは、担当課で原案を起

案し、例規集に登載します。そして職員 10 人で構成する

「例規審査委員会」で審議します。その後、条例は議会で

ご審議いただきます。公開はホームページで行ない、年 4

回、議会後に更新しております。 

すがわら市民の自治体法務への理解と透明性確保の観

点から、登載されていない要綱、指針についても、ホーム

ページに掲載することは出来ないでしょうか。 

総務部長費用対効果の面からも、現在掲載しておりませ

ん。要綱の制定趣旨も考慮に入れて検討して参ります。 

すがわら私は、今後制定をする自治基本条例（※②）に向

けて、条例、規則、要綱の立法指針を組み入れていくべき

であると考えております。上位の基本条例で方針を示し

て、個別の条例、規則で制定根拠を求めていく。また、要

綱を定めるためのガイドラインを的なものも必要であると思

いますが、いかがでしょうか。 

総務部長立法方針の確立は、大変幅が広く、奥の深い課

題であります。要綱のガイドラインについては比較的簡単

な内容であるが、立法方針については各市の状況を見な

がら検討いたして参ります。 

すがわら政策法務の観点からも、法制担当の組織的な強

化も必要であると思いますので、これも要望いたします。 

※①地方公共団体が行政指導の際の準則として定める内
部的規範。住民に対しては法的拘束力を持たない。 
※②まちの憲法ともよばれている。市民、行政、議会の役
割や基本的な事柄を定める条例。 
 
ひと言・条例・規則は市民の法律です。さらに市民に理
解してもらうためには、要綱等の情報公開と、条例など
の立法指針を示すことが必要です。法的拘束力のない慣
習的なきまりは極力条例化・規則化して、根拠を明示し
ていくべきです。 

☆出張ミーティング☆ 
要請があれば、いつでもどこでもお伺い致します。 

市政に関すること、相談などジャンルは問いません。24 時間営業中

です。（本人携帯）090－8462－6482 

☆カンパ募集☆（１口 1円～） 
地盤、看板、カバンなしのすがわらです。健全な民主主義、まじめな

政治活動に、しがらみのないクリーンなカンパを募集しております。 

振込先  巣鴨信用金庫 西浦和支店 普通 ３１１３８１２ 

スガワラフミヒト コウエンカイ スガワラタカコ 

（大変恐縮ですが、カンパをいただきましたら、ご一報下さい） 

sawayaka@sugawarafumihito.com 

議会報告 第３回定例会（６月３日～２０日） 

市長提出議案１４件（うち、報告５件、規約１件、条例５件、

一般２件、補正１件）、議員提出議案４件（うち、意見書４

件）が上程され、各委員会において慎重に審議されまし

た。結果、各議案原案通り可決されました。 

（市長提出議案の概要） 

第５８号一般会計補正予算 

補正前の額（20 年度当初予算） 39,140,000,000 円 

補正額 24,567,000 円 

補正後の額 29,164,567,000 円 

主な事業 

①中小企業緊急特別融資貸付事業（7 月 1 日から） 

→原油高、原材料費高騰等による経営悪化に対する無担

保スピード融資制度。（限度額 1000 万円、金利 1．2%） 

②学校給食センター建替え事業費 

→戸田競艇敷地に建てる給食センターの調査・設計委託 

（議員提出議案の概要） 

第１０号市議会議員定数条例の一部を改正する条例 

議会改革特別委員会の中で昨年より議論を重ねてきた議

員定数の見直し案が固まり、今議会に上程されました。 

共産党会派以外の賛成多数により、来年の選挙から議員

定数が２７名から２６名に削減となりました。 

一般質問① 子どもの読書推進策の充実を 

すがわら資源のない我が国にとって、これから最も重要に

なる資源は、「知的資源の創出」です。そのためにも、基本

的な力をつける「読書」の推進とその環境整備をお願いし

たい。本市の学校図書館図書標準（※①）の現在の充足

率と今後の目標についておうかがいいたします。 

教育部長平成１８年度末では、市内小学校の充足率平均

は、８１．９％、中学校平均は、８１．８％である。計画的な

予算措置に基づき充足率１００％を目指して参ります。 

すがわら多くの自治体では「子どもの読書活動推進計画」

を策定している。本市ではまだ策定していない。ぜひ策定

して、トータル的に読書環境を充実させていく必要があると

思いますが、いかがでしょうか。 

教育部長市立図書館を中心に策定を検討していたところ

である。ご提案の計画を、年度内には練り上げて、策定し

たいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

※①文部科学省が定めた学校図書館の蔵書目標数 
 
ひと言・充足率 100％は通過点。全体の読書環境を向
上させ、本好きの子どもの数が増加する事が成果です。 


